
本报1月29日讯 今天下
午， 省人大常委会副主任刘莲
玉、 王柯敏来到省十三届人大
一次会议新闻工作者驻地，看
望慰问奋战在报道一线的新闻
工作者。 省人大常委会秘书长
胡伯俊一同看望。

在湖南日报前方报道组驻
地，刘莲玉、王柯敏仔细浏览连
日来的报道， 通过电子显示屏

了解新湖南客户端的新媒体报
道。此次省两会，湖南日报社集
合旗下8大媒体平台，报网端微
一齐发力，将目光聚焦基层，推
出《敏坚访谈室》《小苏带你看
两会》《两会数据控》 等一系列
新媒体产品。 刘莲玉对湖南日
报各媒体的新闻报道给予充分
肯定：“你们的报道聚焦了省
委、省政府的中心工作，充分反

映了人大代表履职的风采， 权威
发声、亮点纷呈。”

刘莲玉希望各新闻媒体进一
步关注、支持人大工作，充分挖掘
人大新闻报道这座富矿，全面、深
入地宣传各级人大依法履职情
况。她还寄语大家，党的新闻工作
者同样是新时代的答卷人， 要弘
扬赶考精神， 在新的起点上实现
新的突破。 ■记者 唐婷

连线

两会发布

经济建设 主要关注创新引领、开放崛起、振兴实体经济、供
给侧结构性改革、乡村振兴、农村土地三权分置、国企国资改革、
防范和化解地方债务风险、统筹区域协调发展和园区建设等。

政治建设 主要关注构建新型政商关系、 行政集中审批改
革、依法行政、民族宗教和统一战线工作、党风廉政建设等。

文化建设 主要关注提高社会文明程度、构建现代公共文化
服务体系、文化产业发展、文化体制改革、非物质文化遗产传承
与保护等。

社会建设 主要关注推进脱贫攻坚、社会治理创新、教育均
衡发展、提高就业质量和人民收入水平、完善社会保障体系、发
展健康产业、开展全民健身等。

生态文明建设 主要关注空气、水、土壤污染防治、绿色消费
和绿色生活、发展节能环保产业、洞庭湖生态保护、长株潭绿心
生态保护等。

省政协十二届一次会
议期间， 省政协各参加单
位、各专门委员会和广大政
协委员， 认真履行职能，通
过提案积极进言献策。截至
1月26日下午4时，共提交提
案1066件，其中集体提案97
件， 委员个人提案969件。
经审查， 共立案980件，立
案率91.93%。

已立案的提案中，经
济 建 设 类 518 件 ， 占

52.86%；政治建设类79件，占
8.06%； 文化建设类99件，占
10.1%； 社会建设类214件，
占21.84%； 生态文明建设类
70件，占7.14%。

据介绍， 对大会期间审
查立案的提案， 省政协提案
委员会将遴选部分重点提
案， 积极开展提案办理协商
和提案办理工作的民主监
督，切实增强提案办理时效。

■记者陈月红

省政协十二届一次会议
确定立案980件提案

提案关注重点

建议

干部作风建设仍需“精细”

·民生访谈
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本报1月29日讯 记者今天从
省十三届人大一次会议议案审查
委员会获悉， 本次大会共收到代
表依法联名提出的符合条件的议
案4件。

这4件议案分别为：关于提请
制定《长株潭国家自主创新示范
区条例》的议案；关于修订《湖南
省实施〈中华人民共和国促进科
技成果转化法〉办法》的议案；关
于修订《湖南省农村扶贫开发条
例》的议案；关于修订《湖南省实
施〈中华人民共和国广告法〉办
法》的议案。

这4件议案均为地方立法议
案。议案审查委员会认为，均属于
省人大及其常委会的职权范围，
形式比较完备，案由比较充分，案
据比较合理，方案比较具体，均附
有法规草案或修订草案， 符合议
案要求。同时，内容重点突出，聚
焦我省创新引领开放崛起战略和
脱贫攻坚等中心工作， 议案质量
较高。

经大会主席团第六次会议审
议决定， 会后分别交省人大有关
专门委员会审议处理， 并向省人
大常委会提出关于议案审查结果
的报告。 ■记者 刘文韬

“无论是从党风、 政风、还
是民风， 都发生了翻天覆地的
变化。”作为来自一名基层的公
务员，曾永娥切身感受到了“八
项规定”实施以来的变化。

曾永娥坦言自己从没想过
能成为省人大代表， 整个选举
过程严格按照表现、 群众基础
来选，无法再打招呼参选，所以
她才有了这次来参会的机会。
这是党风清朗的具体表现。

政风大大地改观。 深入群
众调查的多了，官僚主义少了；
形象工程少了， 雷厉风行解决
问题的多了。“形式主义也得到
了‘遏制’。”曾永娥表示，现在
开会多是电视电话会议， 信息
高效传达。

此外，享乐主义和奢靡之

风少了， 政府和相关部门能公
开“三公”经费，接受社会各界
的监督。

“这些作风的变化， 让群众
的获得感、幸福感、安全感增加
了很多。”曾永娥表示，现在基层
养老金从2005年的500多元，增
加到现在的2000多元， 翻了几
番，基层人社部门的工作人员感
受到老百姓对他们的态度更友
善平和了。

曾永娥所在的娄星区推行了
一个“有事请找我”的机制，为老
百姓办事一条龙服务， 大年三十
晚上还有人值班， 农民工没有拿
到工资，人社部门临时筹钱，让农
民工先安稳过完年。这样的服务，
让老百姓的感受与以前大不同，
民风也发生了很大变化。

民生 室会客 ● 省人大代表 曾永娥
● 省人大代表 李志文

嘉
宾

“八项规定”的实施，让干部作风得到了很大的改善，但仍有
需要“精细”的地方，两位代表也纷纷提出自己的建议。

“我是一个农村的村支书，希望各级领导在政策制定前，多调研
农村，多关注三农。”李志文表示，目前有些政策仍是干部在家“研究
想象”，让基层工作人员落实起来太难。例如扶贫政策中的“集中安
置”，川山村近4000人，集中一个点安置，村民肯定不愿意，因为离自
己的田地太远，做农活太不方便。此外，30多户村民集中安置，用什么
地安置？田地不能占，山地管得严，批起来太难，很难实现。

“转型时期，需要将创新融合到发展中来。”曾永娥表示，目
前仍有党员干部思想观念滞后，思维方式僵化，需要更加务实。
例如现在农村土地的“承包制”，流转还不是很畅通，需要制定一
些政策。曾永娥建议在办事效率、政务创新等方面还要有更大的
改善与提高。

管住“嘴”迈开“腿”，党政民风现新象
代表建议：在严防各类“节日腐败”的同时，充分保障正常的福利待遇

“八项规定”是一个改变中国的政治语汇，从管住公款吃喝的
“嘴”，到迈开践行群众路线的“腿”，开启了中国共产党激浊扬清
的作风之变。随着“八项规定”的深入实施，老百姓感受到干部的
作风真的变了。1月28日晚，两位省人大代表做客民生会客室，畅
聊“八项规定”给湖南带来的改变，以及还将怎样继续改变。

■记者 李琪 张洋银

现在有一种观点认为，在
反“四风”过程中，各级纪检机
关连月饼粽子、贺卡挂历、烟花
爆竹等这样的小事小节都要
管，是不是管得太细太具体了？
两位代表的回答是：“小事反映
大问题，必须抓细抓小抓实。”

“整顿干部作风就是要从
一盒月饼、 一张贺卡的点滴小
事管起， 从一个个家庭抓起。”
曾永娥代表认为， 落实中央八
项规定精神，就是要一个“标”
一个“标”地治理，一个问题一
个问题地解决，以小见大，由易
到难，推动作风整体好转。

中央和省委都明确表示，反
“四风”反的是违规发放，并不是
反正常的职工福利。对此，两位代
表都认同这一观点。

“福利可以有，‘腐利’ 要不
得，必须吃准政策。”曾永娥代表
认为，要用制度严管起来，规范福
利发放， 不能让正常的福利发放
被某些人、某些行为钻了空子。

“我们应该搞清楚哪些行为
属于滥发节日福利。”李志文代表
说，要制止违规发放、奢侈浪费。
应在严防各类“节日腐败” 的同
时， 充分保障干部职工按规定享
有的正常福利待遇。

谈体会 老百姓对基层工作人员态度变了

谈经验 充分保障正常的福利待遇

省十三届人大一次
会议收到议案4件

党的新闻工作者同样是新时代的答卷人
刘莲玉王柯敏看望慰问会议报道一线新闻工作者

1月28日，李志文代表（右一）、曾永娥代表（右二）接受采访，畅谈“八项规定”给湖南带来的深远影响。
记者 童迪 摄


